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PV du Conseil de communauté Salève du 24 janvier 2023 

Présents : 

Nicolas Baertschi, Denise Brantschen,  Claudine Constantin-Saby, Marie-

Thérèse Crettenand,  Dominique Duriaux, Bernard Dusonchet, Giorgina 

Gagnaux, Laurence Faulkner-Sciboz, Isabelle Hirt, Claude Magnin, Conchita 

Martin, Marianne Richeux,  Elsa Wack. 

Excusés :  

Chantal Proz, Christiane et Roger Schibli. 

 

Isabelle nous lit un texte et une prière reçus lors de la célébration de la 

Semaine de l’unité, concernant nos frères Arméniens persécutés pour 

l’acquisition de territoires. Grande précarité, ils manquent de tout 

 

L’ordre du jour a été un peu modifié, Nicolas devant nous quitter tôt. En effet, il 

doit subir une intervention chirurgicale demain. 

3) et 6) Nouvelles de l’EP : 

- Le Père Elie a été opéré d’un genou en début d’année, il va bien, mais il ne 

peut pas encore célébrer la messe. Il ne peut pas rester debout trop longtemps 

(6 semaines d’arrêt).  

- Nous n’avons pas reçu la liste des responsabilités pastorales au sein de notre 

UP, que Nicolas nous avait promise. Etonnement de notre part. Il semblerait 

qu’il a été demandé que la mise en page soit finalisée. A ce jour, nous n’avons 

rien reçu. Nicolas fait en sorte que la diffusion se fasse rapidement. 

- Nicolas nous explique la demande de l’équipe pastorale concernant le projet 

de Missio de Trouver des « Paulines » sur notre UP.  

C’est finalement Murielle Roffi, paroissienne de Sainte Croix, domiciliée à 

Pinchat qui a accepté de se prêter à l’enregistrement d’une video sur son 

activité dans le cadre de l’association AVAID, association tessinoise qui agit en 

Afrique (Kenya).  

L’idée est de faire une petite vidéo pour présenter des personnes qui font du 

bien à l’étranger. C’est l’objet d’un concours national style « course à témoin », 

pour amener la Bonne Nouvelle jusqu’aux confins de la terre. D’autres 
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personnes de notre UP ont été sollicitée et c’est finalement Muriel qui a 

accepté. 

- Les flyer « Servir », réalisés par Nicolas, sont déposés dans nos églises. Ils 

peuvent en tout temps être modifiés selon nos propres besoins. Ne pas hésiter 

d’en parler avec Nicolas. 

- Planning des célébrants pour les messes : c’est très compliqué… vu 

l’incapacité momentanée du Père Elie de célébrer, beaucoup de changements, 

de flou. On aimerait recevoir le planning pour un ou deux mois. 

Dès que ce sera possible, merci de nous le transmettre. 

- L’appellation officielle de notre UP est Unité Pastorale Carouge-Salève-Acacias 

(UPCSA). Ce sigle ne veut rien dire pour les paroissiens. L’adresse du site 

internat va être corrigée dès que possible. 

2) Nouvelles du CUP : 

- Le CUP s’est réuni à Orsonnens (canton de Friboug) le 12 juin 2022, afin de 

réfléchir au projet pastoral des 3 années à venir. Ont travaillé à cette réflexion 

(pour notre unité) : Claudine Saby, Conchita Martin, Laurence Faulkner-Sciboz, 

Giorgina Gagnaux et Bernard Dusonchet. 

Un document de 9 pages, qui devrait être approuvé lors de la prochaine séance 

du CUP, le 7 février a été rédigé par le bureau du CUP. Il s’appuie sur une 

synthèse du 12 juin 2022 proposé par l’équipe pastorale et les commentaires 

des membres du CUP qu’il a suscités   

Claudine et Bernard ont réétudier le document en faisant des remarques 

précises afin de montrer que certaines idées ne reflètent qu’une partie des 

idées réfléchies en groupe le 12 juin.   

Comment les paroissiens vont être invités à le lire et vont-ils pouvoir donner 

leur avis ? 

A quel niveau le Projet Pastoral doit-il être accepté ? Qui prend la décision 

finale ? 

Des assises devraient se tenir avant l’acceptation du Projet Pastoral (PP) ! 

En fait le CUP voudrait approuver le PP, le verrouiller, puis le mettre en 

consultation afin qu’il ne soit pas remis en cause par 50 personnes. L’idée serait 

de synthétiser ce document sous forme de flyer pour le soumettre aux 



3 
 

communautés et qu’ils puissent émettre leurs questions, leurs remarques, 

leurs souhaits, … 

- Le budget 2023 de l’Unité pastorale a été accepté, même si nous n’en avons 

pas eu connaissance. En 2024, il sera établi par le CUP. 

On demande à ce que le budget passe par les conseils de communauté, afin 

que l’on puisse appuyer une demande spécifique. 

4) Commentaires sur les dernières célébrations : 

-1er dimanche de l’Avent : Belle cérémonie avec la participation d’une 

assemblée nombreuse.  

-24 décembre :  

Messe des familles, église pleine, peu d’enfants de la catéchèse, belle équipe 

d’ados. Belle messe, chants bien suivis. 

Veillée à Troinex…. Cauchemardesque…. La préparation de la veillée est 

envoyée à Elie le jeudi. Elie refuse le fait de ne pas avoir de rite pénitentiel. On 

apprend quelques heures avant la messe que le Père Elie ne sera pas là. C’est le 

Père Henry, guinéen, qui arrive de Rome, qui viendra. 

Père Henry est très étonné de ne pas avoir d’enfants de chœur, pas d’encens, 

veut un rite pénitentiel et le fait. Préface chantée avec tous les saints déclinés 

et même 2 fois dans la célébration. 

Durée 1 h 30 avec une homélie de 20 minutes. L’état d’esprit général est tendu 

et la célébration totalement figée, empêchant une pleine participation de 

l’assemblée. La fidélité aux rites est-elle plus importante que les souhaits 

raisonnables des paroissiens ?  

En résumé : grande tristesse ! Les paroissiens ne sont pas satisfaits et 

parfaitement démotivés. On se moque de ceux qui ont préparés la célébration 

et de l’assemblée. 

Le prêtre n’en peut rien. Il avait une certaine éloquence et une force en lui 

impressionnante dans ses convictions. 

-25 décembre :  

Belle célébration. C’est difficile de chanter avec un disque. 

Encore un regret, nous n’avons pas vu le Père Elie dans notre secteur Salève 

pour les célébrations de Noël. Dommage !! 
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-Célébration œcuménique pour la Semaine de l’unité – 22 janvier au Temple de 

Troinex :  

Magnifique célébration avec de très beaux textes. 

Bravo et merci à Elie pour son homélie qui nous a touchée.  

Tout petit bémol, les chants arméniens auraient pu être expliqué, voir traduit 

sur un livret d’accompagnement. Magnifiques voix. 

5) Prochaines célébrations : 

- Cendres à Veyrier, le 22 février à 19 h 

-  1er dimanche de Carême le 26 février à Compesières 

-  Messes avec sacrement des malades : Vendredi 10 mars à 15 h à Veyrier     

(Claudine et Dominique) + Samedi 11 mars à 18 h à Troinex (Laurence et 

Conchita). 

- Pour les Rameaux dimanche 2 avril à Compesières + samedi 1er avril à Troinex 

(catéchèse familiale) … il nous faut des rameaux (buis ou olivier).  

Claudine demande à J-C Chavaz 

Laurence demande à la famille Imberti 

M-T Crettenand demande à un ami.  

Merci à toutes. Et toute idée supplémentaire sera bienvenue 

La m esse des familles aura lieu avec la communauté des personnes porteuses 

d’un handicap (COPH) de l’ECR 

Jeudi Saint : il y aura une messe unique à Sainte-Claire.  

Le conseil de communauté du Salève accepte l’idée, mais n’est pas 

enthousiaste …. On va perdre les gens qui viennent habituellement. 

C’est un moindre mal de commencer par le Jeudi Saint pour regrouper les 

célébrations en UP. Nous devrons nous faire à l’idée que nous aurons de moins 

en moins de messes célébrées dans nos églises, par manque de prêtres. Il faut 

une communauté pour créer une unité et rassembler nos forces. 

Campagne de Carême : Thème « Justice climatique maintenant »  

De quel monde voulons-nous être responsable ? 

Soupe de Carême ? Bernard Dusonchet demande à Compesières s ils sont prêts 

à faire cette année la soupe. 
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7) Infos :  

Une bible TOB a été déposée dans chacune de nos églises. Il y en a une en 

réserve dans le bureau à Troinex. 

Messe sur le pré à Troinex aura lieu le 10 juin à 18 h suivie de grillades. Ce ne 

sera pas la messe de clôture des activités pour l’UP. 

Vente des santons : ils ont tous été vendus. La somme de 780.- a été remise à 

Sainte Clotilde pour financer les Dimanches solidaires. 

La vente des cœurs en chocolat : 428.- remis à l’hôpital des enfants à Bethléem. 

Merci à tous. 

8) Divers : 

Giorgina Gagnaux va nous quitter.  

Elle a trouvé du travail et cela lui fait trop.  

Nous la remercions chaleureusement pour sa disponibilité et son engagement 

dans notre communauté et lui souhaitons belle route ! 

Accueil dans nos églises : les lecteurs le font à Compesières et c’est très 

apprécié par les paroissiens. A Troinex c’est aussi le cas. A Veyrier ce n’est pas 

systématique. Bernard demande que ce sujet soit porté au prochain ordre du 

jour. 

Dimanche solidaire à Sainte-Clotilde : la communauté se mobilise pour offrir 

aux démunis des denrées alimentaires. 

Conchita demande : est-ce que l’on pourrait le faire 3 ou 4 fois dans notre 

unité ? On en discutera au prochain conseil. 

Laurence demande si les messes qui attirent du monde, comme la messe des 

familles, les Rameaux, pouvaient se faire toujours dans le même lieu, question 

de places…. 

L’église de Veyrier est vraiment trop petite… Le conseil de communauté semble 

ok 

Pour le prochain conseil : porter à l’ordre du jour - Actions Entraid 

 

La séance se termine à 22h 30 

                                                                PV fait par Dominique Duriaux 


